

sich dabei größere Ruhe, als ob sie einen abermaligen Ausbruch des Kampfes nicht mehr fürchteten. Die Kriegshäufen der Indianer aber hatten sich wieder in die Wälder zurückgezogen, und nur einzelne Beobachtungsposten am Waldrande zeigten, daß sie die Gegend noch nicht verlassen hatten.

Dagegen aber war das Gehöft der Heathcotes völlig in der Gewalt der Indianer. Hier waren sowohl die Hauptanführer des Überfalls, als die Besiegten, die ihn überlebt hatten, in der Vorhalle des Hauses versammelt. Die blasse, abgehärmte, mehr um andere als um sich selbst trauernde Ruth stand abseits; weiter im Vordergrunde sah man den Fremden, Content und Marcus, überwältigt, gebunden, die einzigen übriggebliebenen der Schar, welche sie noch vor einer Stunde angeführt hatten. Das graue Haar und die Hinfälligkeit des alten Puritaners ersparte ihm die Demütigung der Fesseln. Zwischen den Gefangenen schlich der blödsinnige Whittal Ring umher; manchmal leuchtete in seinen einfältigen Zügen eine Erinnerung an seine Jugendzeit auf; dann aber fiel er wieder in seine gewohnten Gedanken zurück und machte den Unglücklichen Vorwürfe, daß sie die roten Männer um ihr Eigentum an Boden, Wald und Wild betrügen wollten.

In der Mitte der Halle standen einige Häuptlinge der Indianer, wie zum Kriegsrat versammelt. Der Krieger mit dem Turban, dessen hohe Gestalt bereits Dudley aufgefallen war, nahm die Mitte der Gruppe ein, in der ruhigen, würdevollen Stellung eines indianischen Häuptlings, wenn er andern Meinungen Gehör giebt oder die seinige vorträgt. Bei aller äußern Ruhe aber gab sein Auge durch seine stete schnelle Bewegung die Thätigkeit seines Geistes und den in ihm schlummernden Argwohn zu erkennen.

Zwei ihm zur Seite stehende Häuptlinge waren, wie er selbst, über die reifern Jahre hinaus. Sie trugen in ihren Zügen den Geist und Ausdruck des Erstern, nur nicht ganz so ausgesprochen und deutlich; auch entzogen ihnen nicht die Zeichen des Mißmutes, welche sich bisweilen trotz aller Gewalt, die jener sich anthat, in ihm offenbarten. Einer von ihnen war im Sprechen begriffen, und sein Blick verriet den Gegenstand seines Gesprächs, indem er auf den vierten Häuptling fiel, der aber weit genug von den dreien abstand, um nicht hören zu können, wovon die Rede war.

Dieser vierte aber war der junge Krieger, der so nahe daran gewesen, sich mit Marcus in Zweikampf einzulassen, und der Dudley